Entrevista: Dra. Pilar Manchón Gabás, Directora de la Unidad de Diagnóstico de Patología Mamaria del Centro de Diagnóstico Dr. Manchón

# "El mejor tratamiento frente al cáncer siempre es el diagnóstico precoz"

undado justamente hace 30 años por el Dr. Antonio Manchón y su esposa, Pilar Gabás, el Centro de Diagnóstico Dr. Manchón se ha convertido en uno de los grandes referentes en el campo del diagnóstico por imagen. Los orígenes de este centro se remontan hasta 1.934, cuando el Dr. Fernando Manchón, padre de uno de sus fundadores y pionero de la radiología en España, abrió su propia consulta en Barcelona. Para conocer más detalles sobre esta institución en particular y sobre el diagnóstico por la imagen en general, hablamos con la tercera generación de la familia, la Dra. Pilar Manchón y su hermano Antonio Manchón Gabás Director gerente del centro.

### Actualmente, ¿en qué campos de la medicina están especializados?

• En nuestro centro disponemos de todas las técnicas posibles desde la radiología conven-

"Las técnicas para el diagnóstico precoz del cáncer de pulmón aplicadas a fumadores y exfumadores reducen la mortalidad por esta patología en un 20%" cional, la ecografía, la densitometría, la mamografía, el TC y la Resonancia Magnética con equipos dedicados anticlaustrofóbia. Practicamos exploraciones para todo tipo de especialistas obligándonos a estar actualizados en todas las novedades diagnósticas. La oncología por supuesto es una de nuestras grandes especialidades.

#### Entre su completo equipamiento tecnológico, cuentan con un TAC-TCMD que permite el diagnóstico precoz del cáncer de pulmón. ¿Qué ventajas ofrece este sistema?

• El TC multidetectores supone una herramienta muy precisa en todos los ámbitos del diagnóstico, pero en el pulmón siempre ha sido la exploración de elección. El cáncer de pulmón es uno de los tumores malignos más frecuentes, su diagnóstico suele ser en fases avanzadas lo que ocasiona una elevada mortalidad. Está relacionado con el tabaco en el 90% de

En los últimos 20 años, los otros tumores más frecuentes como son mama, colon o próstata, han reducido drásticamente su mortalidad gracias a la puesta en marcha de los programas de cribado poblacional que han permitido que el diagnóstico sea en estadios más precoces.

Hace 10 años se pensó que practicando anualmente un TAC de baja dosis a fumadores y exfumadores mayores de 50 podría avanzarse el diagnóstico en cáncer de pulmón y hace unos meses se publicaron los primeros resultados, revelando que reduce la mortalidad por cáncer de pulmón en un 20%.

#### Dentro de su especialidad, también han mejorado su servicio con un equipo de mamografía digital directa de campo completo. ¿Qué aporta este equipo al campo del diagnóstico de la patología mamaria?

• Nuestra Unidad de Mama dispone de todas las técnicas de diagnostico por imagen y de intervencionismo de la mama y no podíamos dejar de ofrecer a nuestras pacientes la mejoría que supone este aparato. Con esta máquina tenemos la mejor resolución de imagen posible permitiéndonos reducir dosis de radiación, mejorar nuestros diagnostico y hacer unas biopsias más precisas, además de conseguir una exploración menos molesta.

## ¿Con qué otro tipo de equipamiento tecnológico cuentan?

• En los últimos años en nuestra Unidad de Mama la exploración que ha experimentado un mayor crecimiento es la Resonancia mamaria. Gracias a esta exploración podemos ayudar a las mujeres diagnosticadas de un cáncer de mama a tener tratamientos más conservadores y precisos. Pero lo más novedoso es su utilidad como método de diagnóstico precoz en pacientes de alto riesgo de padecer un



Dra y Dr. Manchón

cáncer de mama donde la mamografía no es

#### ¿Qué consejos daría a nuestros lectores en el campo de la prevención y de la detección rápida de este tipo de patologí-26?

El cáncer en ocasiones se puede evitar sobretodo en casos donde hay un factor desencadenante tan claro como el tabaco. Se deben tener hábitos de vida saludables evitando sedentarismo v obesidad.

Pero lo que no podemos es dejar de aprovechar los métodos de diagnóstico precoz que actualmente disponemos como son: la mamografía anual después de los 40 años, en fumadores y exfumadores, por supuesto, el TAC/TCMD de baja dosis a partir de 50años., la colonoscopia a partir de los 50 en familias de riesgo, etc. No debemos olvidar que el mejor tratamiento frente al cáncer siempre es un diagnóstico precoz.



### MÁS INFORMACIÓN

www.dr-manchon.com 93 445 06 00 N.D.R: P-5434